

CRONISTAS de Imperio en el MUNDO

Extraordinaria actividad de la colonia española en Portugal El "Día de la Hispanidad" fue celebrado con gran brillantez Fue coronada la Virgen del Pilar en el Monasterio de San Vicente

LISBOA

El "Día de la Hispanidad" tuvo este año inusitada actividad y espacio en el ámbito de la misión y residente de la colonia española en Portugal, de la Prensa y el pueblo. Comenzó con la coronación de la imagen de la Virgen del Pilar en el majestuoso monasterio de San Vicente. Tal imagen pasa por ser la más antigua existente en la península y una añeja leyenda afirma que apareció en la costa sur lusa entre los restos de un naufragio.

Presidieron la ceremonia, misa, coronación e imposición de medallas a las nuevas damas lisboetas de la Virgen del Pilar, el embajador de España y Condesa de Marín.

Por la tarde, en el Palacio de Balhava, residencia de los embajadores, tuvo lugar una suntuosa reunión en la que Ibáñez Martín condecoró, tras un brillante discurso, exaltando el gesto de América y renacer histórico peninsular bajo la égida de Salazar y Franco, al alcalde de Lisboa, general Franca Jorge. Presidió la ceremonia el ministro de la Gobernación, Scholtz, y a los portugueses gustó mucho particularmente el canto a la hermosura de Lisboa que tejó el embajador español. Entre los asistentes se contaba a los componentes de la Compañía de Lope de Vega, dirigida por José Tamayo, Compañía que ayer alcanzó un espléndido éxito representando en español, en el Teatro Trindade, de Lisboa, la obra de Buezo Vallejo "Un soñador para un pueblo".

Entre los artículos que trae la Prensa, destacamos el correspondiente a la pluma de Correia Márquez, acaso el más agudo y prestigioso comentarista de la política internacional de la prensa portuguesa. Por la enjundia de sus conceptos, lector se nos perdonará la transcripción

Londres ha conocido el robo más espectacular de la historia Unos desconocidos se llevaron casi medio millón de libras esterlinas de una joyería Hubieron de saltar con dinamita las puertas de la caja fuerte

LONDRES

El robo más espectacular de todos los tiempos fue cometido durante la noche del domingo a jueves en el famoso West End londinense, el centro elegante de la capital. Robo de carambola a reacción en cadena, que ha producido ahora la movilización de los sabuesos con más fino olfato de Scotland Yard.

Cuatro joyerías pertenecientes a una misma casa visitaron los ladrones durante la noche, llevándose un botín en dinero y alhajas que, según los primeros inventarios, se valoran entre 250.000 y 500.000 libras; pero lo que ha dado a este robo carácter particularmente espectacular, convirtiéndolo en la hazaña criminal más extraordinaria que registran los anales de la criminología británica, no es ni el valor de los objetos robados (entre 42 millones y 84 millones de pesetas, no son precisamente moco de pavo), ni tan siquiera el que cuatro sucursales de una misma empresa hayan sido visitadas en una sola noche, sino el modo de proceder de los ladrones.

En la primera tienda robada, cerca de Piccadilly, los malhechores hicieron saltar con dinamita las espesas puertas de acero de la caja fuerte. En ella encontraron, además de valores, la llave de la caja fuerte de una de las sucursales establecidas en la antigua y hermosa Galería de Burlington; Allí las cosas fueron coser y cantar; o, mejor dicho, introducir sencillamente la llave en la cerradura correspondiente. Resultado: nuevo rico botín y dos llaves más. La gran caja fuerte de una sucursal en la elegante Regent Street y la caja fuerte de una tienda en Victoria Street, ambas sucursales se hallan a dos pasos de la Galería de Burlington. Los ladrones no dudaron en dar esos dos pasos.

Scotland Yard ha movilizado a todos los policías y detectives disponibles. Las carreteras, las es-

La Gran Cruz del Mérito Civil español al Ministro de Asuntos Exteriores filipino Con motivo del "Día de la Hispanidad"

Manila, 12.—El Gobierno español ha concedido la Gran Cruz del Mérito Civil al ministro filipino de Asuntos Exteriores, Félixberto Serrano, con ocasión del "Día de la Hispanidad". La condecoración ha sido entregada al ministro por el embajador español, don Francisco Javier Conde, en una recepción celebrada en Manila.

Otras de las personalidades filipinas condecoradas por el Gobierno español son los señores C. L. Recto, Mariano Cuenco, Lorenzo Sumulong y la exrepresentante en la Cámara, Carmen Donglasen.

En el acto de la entrega de la condecoración al ministro de Asuntos Exteriores, éste pronunció un discurso, en el que puso de relieve, entre otras cosas, que los lazos que unen a España con Filipinas son perdurables porque contienen los más ricos valores: el de la religión, el de la legis-

Grandiosa jornada española en el "Día de la Hispanidad"

(Viene de primera página)

mos deseado que fuese. Desdichadamente de orgullo de un pasado común; caldeada por los mil peligros y obstáculos de una vida dura, febril, intensamente vivida; perfumada con la lírica ansiedad de perfección que la aproxima a los cielos, mas no la

impide mirar virilmente hacia el futuro con aquella eterna juventud de la cual sólo los espíritus fuertes conocen el secreto."

Cerró los discursos el ministro de Asuntos Exteriores, don Fernando María de Castilla.

Habla el señor Castilla

El ministro de Asuntos Exteriores, don Fernando María Castilla, empezó su discurso explicando por qué se ha elegido este año para celebrar el "Día de la Hispanidad" a Santiago. "Santiago, corazón de la Galicia jacobea e ilimitada, es uno de los grandes símbolos de nuestra fe cristiana, de nuestra condición europea y de nuestro ímpetu misionero y trascendente. El "Camino de Santiago", el que se llama "Camino Francés", fue la gran cañada de Europa, por la que se mantuvo abierta durante siglos nuestra comunicación espiritual con el continente al que pertenecemos, mientras luchábamos y convivíamos con el Islam. Y al final de esa ruta, este hermoso reliquario de piedra compostelana, fué y es, por su prodigiosa condensación de creencias y de cultura, el mejor título que justifica nuestra empresa americana, la raíz más pura de nuestro ser histórico, cristiano y europeo. El punto de donde la fe heredada partió para dar un día el salto sobre el océano y encenderse de nuevo, apostólicamente, en un continente en donde el nombre y la imagen de Santiago se repite sin cesar, como un eco de las voces peregrinas que aquí resonaron durante siglos."

Recordó que Galicia entera está poseída de una vocación oceánica para quien la mar es sólo un camino y que durante siglos se ha ido embarcando rumbo a los amados países americanos.

Se refiere a continuación el Ministro al II Congreso de la Emigración Española recién clausurado. "Esto nos debe hacer pensar en que la corriente de comunicación entre América y todas las regiones de España continúa fluyendo y que en el emigrante que va a poblar las huérfanas, las maniguas, los llanos, las pampas, el Andes y las ciudades, está prefigurado el erillito y, en definitiva, el americano."

"Como este español de América o americano de España es una prenda mutua de nuestra fraternidad permanente, debemos cuidarle y ayudarlo todos."

Vuestro nombre es el símbolo de esa unidad religiosa de los pueblos hispánicos que les vincula, estrechamente. Porque Vos trajisteis a España la Cruz y la palabra de nuestro señor, dándole unidad de fe católica, que le permitió forjar su histórica grandeza; y porque vuestro espíritu ha sido inspiración, guía y amparo de las sin par hazañas que incorporaron un mundo nuevo al Imperio.

Fué la Cruz de Cristo la que sirvió de brújula a las católicas carabelas que cruzaron el mar tenebroso para contemplar la geografía del mundo. Fué esa misma Cruz la que alentó a los sufridos misioneros en su labor extraordinaria, la que fundó ciudades, venció selvas, decidió batallas y dejó para siempre en tierra de América una simiente virgen, eterna y fecunda, que hoy día se transforma en el más firme haz de pueblos unidos por la historia, la sangre, la fe y la cultura."

Contestación del Cardenal compostelano

La ofrenda fué recogida por el Cardenal compostelano, quien contestó al oferente en los términos siguientes:

"Excelencia: Entre la multitud incontable de devotos peregrinos que vienen a Compostela a rendir homenaje de amor y de gratitud al gran Apóstol Santiago, hemos tenido la dicha de recibir a muchos que procedían de las naciones hispanoamericanas o de la bien amada Filipinas. La presencia de la bandera de la respectiva patria o el conocimiento por otros medios de la nación a que pertenecía, despertaban en nuestra memoria un mundo de recuerdos y nos hacían sentir una intensa y dulcísima emoción. Y aquí, en esta ciudad ecuménica, en la que el carácter de peregrino despierta todas las simpatías y es título suficiente para recibir todas las atenciones, había siempre delicadezas especiales nacidas de un afecto singular para los que llegaban de Filipinas y de Hispanoamérica, porque vemos en ellos a hermanos nuestros amadísimos, carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre, que se honraban en considerar nuestro Santo Apóstol como su padre en la fe y que le invocaban y se encomendaban a él en nuestro propio idioma."

Finalizado este solemne acto, los ministros de Asuntos Exteriores y de Trabajo, los embajadores hispanoamericanos y de EE. UU., Portugal y Brasil, presenciaron el funcionamiento del Botafumeiro y escucharon las clásicas chirriadas.

Luego se reorganizó la comitiva que abandonó el templo y se dirigió al Hostal de los Reyes Católicos, donde, tras una breve recepción, comenzó el solemne acto académico conmemorativo del "Día de la Hispanidad", que tuvo por escenario la capilla real del Hostal.

En la presidencia se hallaban las banderas de todos los países representados. Ocuparon la presidencia los ministros y el cardenal Quiroga.

DISCURSOS DE LOS EMBAJADORES

Abrió los discursos el embajador del Perú, señor Cisneros, quien comenzó diciendo que la conmemoración del 12 de Octubre debe ser más que un recuerdo, ansia de presentir.

Explicó seguidamente como un noble afán de que el nombre de esta efeméride no se prestase a interpretaciones confusas, sino que señalase un sentimiento de gratitud hacia España. Hizo que su primitiva denominación del "Día de la Raza" se transformase en "Día de la Hispanidad", para conmemorar de esta forma no sólo el descubrimiento de América, sino su conquista, su colonización y su emancipación, que fué posible por las enseñanzas españolas. Añadió que hubo quien todavía encontró escaso para los fines perseguidos este nuevo vocablo y empezó por ello a llamar a esta conmemoración Fiesta del Idioma, ya que fué un gran regalo el idioma que España dió a América para rezar y cantar.

EL EMBAJADOR DE PORTUGAL

Habló después el Embajador de Portugal. Dijo que en esta hora de la comunidad hispánica le venía a traer el mensaje de la comunidad hermana luso-brasileña, que representa a ese inmenso mundo lusitano de noventa millones de almas que ha dado a la humanidad inmensa plejada de hombres geniales, que va desde el infante don Enrique hasta Oliveira Salazar.

"Brasil y Portugal: Dos patrias hijas de un mismo ideal que en día lejano se encarnó; dos patrias, pero una sola alma, igual que había-

UNA POLITICA ECONOMICA ORTODOXA

Sin embargo, más que la ayuda exterior servirá una política económica ortodoxa y un serio esfuerzo de cooperación entre los diversos países iberoamericanos del tipo ya ensayado en otras latitudes y paralelo a la disciplina económica, toda discordia entre las naciones de la América hispánica.

Se refiere el Ministro a la necesidad de proclamar y practicar en forma invariable el principio de la Carta de las Naciones Unidas de la no intervención en asuntos internos de los otros países, recordando que es esta una idea básica en todo el Derecho Internacional iberoamericano, que ahora más que nunca debe ser escrupulosamente respetada. Por eso subraya con complacencia las reiteradas declaraciones del propósito de la Conferencia de cancilleres en Santiago de Chile.

El mismo respeto merece la doctrina de Estrada, nacida en Méjico, cuyos frutos han sido siempre altamente beneficiosos para la convivencia entre nuestros pueblos.

Los pueblos de la América hispánica han alcanzado ya su madurez histórica, su sazón de universalidad. Se hace por eso necesario que todos los pueblos iberoamericanos sacrifiquen lo accesorio y circunstancial que los divide en aras de lo fundamental y permanente que los une.

UNA COOPERACION PERFECTA

Señala que esta cooperación será perfecta cuando los Estados Unidos presten a Iberoamérica una constante, cuidadosa y eficaz atención que respete su ser espiritual y su perfil cultural. Y subraya que la "generosidad del pueblo norteamericano, cordialmente agradecida por los españoles y bien probada en otros continentes, no podría encontrar mejor empleo que el cooperar con decisión y largueza al fortalecimiento material de esta gran reserva de Occidente que es Iberoamérica."

Recuerda a continuación el Ministro que existen hoy auténticos motivos de inquietud en Iberoamérica, pero que es necesario distinguir entre las subversiones provocadas desde fuera y las aspiraciones íntimas y enteramente justificadas. Hay elementos ajenos que conspiran decididamente contra la paz y la prosperidad de las Américas; el fermento comunista impregna no pocos movimientos; pero también es cierto que muchas veces la inquietud nace de insatisfe-

chas peticiones de justicia y de falta de facilidades para una debida participación en los logros materiales de la civilización. Y estos hechos han sido subrayados recientemente en la conferencia de cancilleres de los Estados americanos en Santiago de Chile por el Presidente de la República chilena y el Ministro de Relaciones Exteriores de Brasil.

España sigue con verdadera atención la trayectoria de la economía de los países iberoamericanos y especialmente la evolución de los precios de las materias primas que constituyen su base económica. "España abriga fervorosamente el deseo de que, con el indispensable concurso de las grandes potencias económicas y mediante acuerdos internacionales que prueben un auténtico espíritu de solidaridad, se llegue a una estabilidad de los precios de ciertos minerales y productos agrícolas básicos, cuyo envilecimiento pone en peligro el desarrollo de economías débiles y perturbada, por ende, la vida política y social."

Es esta una aspiración razonable en el grado actual que ha alcanzado la colaboración económica en el mundo. España ha dado, ya el ejemplo al sumarse a algunos convenios orientados hacia este fin y estamos dispuestos a apoyar en el futuro cualquier movimiento de esta naturaleza."

Comenzó a funcionar regularmente la TV. para las dos Castillas

Ayer fué un día importante para la radiodifusión y la televisión españolas. Comenzó a funcionar regularmente, en periodo de pruebas, la nueva emisora de televisión de las dos Castillas, construida en el alto de Navacerrada, a 2.400 metros de altura, y se colocó el último tramo del mástil radiante de 127 metros de altura para el servicio de la estación de onda media de 25 kilociclos, montada en Majadahonda, a pocos kilómetros de Madrid.

La emisora de televisión de las dos Castillas emite con la mayor potencia de Europa, 230 kilovatios, y los controles seguros acreditan un alcance que por el Norte llega hasta el puerto del Escudo; por el Sur, hasta Ciudad Real; por el Este, hasta Albacete y Sorja, y por el Oeste, todo el reino de León y Extremadura.

En un acto tan emocionante como sencillo y desprovisto de aparatos, ayer mañana fueron bendecidas las instalaciones de la nueva emisora por el señor cura párroco de Cerecedilla.

Asistieron al acto las jerarquías superiores del Ministerio de Información y Turismo; el ministro señor Arias Salgado; el subsecretario, señor Villar Palasi; el director general de Radiodifusión y Televisión, señor Reyuelta; el subdirector general técnico, señor Sánchez Cordovés, y el arquitecto jefe del Ministerio, señor Osuna.

El director general de Radiodifusión y Televisión, don José María Reyuelta, y todo el personal a sus órdenes, fué efusivamente felicitado por el Ministro de Información en méritos del elevado espíritu, la tenacidad y la constancia con que, en la lucha contra una naturaleza adversa, habían coronado felizmente la obra.

Informaciones de nuestra ciudad



La Guardia Civil honró ayer a su Patrona con una misa celebrada en la iglesia de la Universidad Laboral



El Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, pasando revista a la compañía de la Guardia Civil que desfiló en la fiesta Patronal.—(Foto Juanes.)

La Guardia Civil Rural y de Fronteras celebró ayer la festividad de su excelsa Patrona, la Santísima Virgen del Pilar...

El Cuerpo de Correos festejó también a la Virgen del Pilar



Los funcionarios de Correos, a la salida de la misa, con que honraron a su Patrona.—(Foto Juanes.)

En el día de ayer, todos los españoles, y por lo tanto los zamoranos, brindaron homenaje de filial devoción a su venerada Patrona...

El Sindicato de Frutos y Productos Hortícolas celebró ayer su fiesta



Los encuadrados en el Sindicato de Frutos y Productos Hortícolas, con el asesor religioso de Sindicatos, al salir del templo parroquial de San Vicente Mártir.

El Sindicato de Frutos y Productos Hortícolas celebró también ayer su fiesta anual. Con tal motivo, a las siete y media de la mañana se organizó un Rosario de la Aurora...

Los chicos de la Cruz Roja

Rafael J. Salvia ha logrado una excelente película con un diálogo gracioso, sencillo y dinámico. El film nos expone cuatro situaciones estupendamente plasmas en fotografías...

La última bala

Estamos en presencia de un género clásico norteamericano, el del Oeste, el que ha supuesto una carrera, una fuente inagotable para los productores. Es el primero de la reciente temporada, pero bien podemos afirmar sin temor a equivocarnos que no será el último...

Enlace Alejandro Roda-Rodríguez Sanz

En la iglesia arcepresbital de San Ildefonso, que se hallaba profusamente engalanada, se unieron en matrimonio, el pasado día 8, la bella y simpática señorita Marisa Rodríguez Sanz con el joven y conocido industrial de esta plaza, don José Alejandro Roda...



Restaurant Lisboa con un espléndido almuerzo, seguido de animada fiesta familiar. Los novios, a los que felicitamos, salieron en viaje de luna de miel para varias capitales...

Enlace Carbajal Húmara-Abal Barros

En la tarde del domingo, 4 de los corrientes, en la iglesia parroquial de San Pedro de la Ramallosa (Vigo) se celebró el enlace matrimonial de la encantadora señorita Magdalena del Carmen Abal Barros con nuestro amigo y paisano don José Carbajal Húmara...



Exquisito gusto el "Ave María" de Gounod. Terminada la ceremonia, los nuevos esposos pasaron a la sacristía, donde se extendió el acta judicial y en la cual firmaron como testigos por parte de ella don Carlos Gastañaduy Ozores...

AGRICULTORES: Ahora es la época de empleo en la siembra de cereales de los FOSFATOS THOMAS. FRANCO DE PORTES. Pedidos a: EZEQUIEL HIDALGO ALMACEN DE ABONOS BENAVENTE

GUÍA LITÚRGICA

Hoy, martes, día 13. San Eduardo, rey, confesor. Simple blanco. Misa "Os iusti", oración propia. CULTOS PARA HOY: San Ildefonso, Misa a las 8,30 y 9. Santo Rosario a las siete y media de la tarde...

AQUI, RADIO ZAMORA

PROGRAMA PARA HOY: A las 11: Sintonía. A las 11:02: "Titulares de la Prensa", ofrecido por el diario IMPERIO...

EL SANTO DEL DIA



San Eduardo, tercero de este nombre en Inglaterra, conocido por el Pladoso, siendo de sólo diez años tuvo que huir de su casa y refugiarse en la de su tío el duque de Normandía para evadir la muerte...

Anuncios telegráficos: ALQUILERES, AUTOMOVILES Y ACCESORIOS, COMPRA-VENTA DE FINCAS, FARMACIAS DE GUARDIA, ESTUDIANTES...

